DIA UNIVERSAL DEL AHORRO

Guadalajara "hormiga" Ciudad Real "cigarra"

El 31 de octubre se celebra el Día Universal del Ahorro. Una celebración que tiene por objeto motivar al ciudadano a no gastar aquella parte de su renta, que no necesita de manera inmediata.

¿Somos ahorradores los castellano-manchegos?

El ahorro productivo (aquel que destina los bienes sustraídos al consumo a un fructífero empleo en la producción de nuevos bienes y de una nueva renta), también llamado Inversión, es el más importante, ya que constituye la base de la capacidad productiva y la fuerza económica de un país.

El sistema financiero de Castilla-La Mancha se caracteriza fundamentalmente, por la diferente cuota de mercado alcanzada por cada una de las entidades que lo integran, y por la baja tasa de ahorro por habitante.

El siguiente cuadro, indica la importancia que tienen las diversas entidades en el ámbito nacional y regional.

Estructura de los depósitos del sector privado en las Entidades Financieras más representativas. Saldo al 31 diciembre de 1983.

ENTIDADES	ESPAÑA	970	Castilla- Mancha	970	Castilla- Mancha España
Banca Privada	10.606.936	62,7	287.671	50,8	2,7
Cajas Ahorro	5.754.820	34,0	210.931	37,3	3,7
Cajas Rurales	556.337	3,3	67.583	11,9	12,1
TOTALES	16.918.093	100,0	566.185	100,0	3,3

En lo referente a la banca privada, debemos destacar, que mientras en términos nacionales los depósitos alcanzan aproximadamente los 2/3 del total, a nivel regional rebasan ligeramente el 50 por 100.

En cuanto a las Cajas de Ahorro, su evolución es radicalmente distinta a la de la banca privada. Estas entidades alcanzan, tanto a nivel regional como nacional, una tercera parte, estando algo por encima de las cifras regionales.

• "HORMIGAS" y "CIGARRAS"

En cuanto a la tasa media de ahorro por habitante, en 1983, figuran **Guadalajara** y **Toledo** en primer lugar, mientras **Ciudad Real** ocupa el último puesto, de acuerdo con el siguiente cuadro:

Provincia	Depósitos en millones de ptas.	Pobla- ción	Depósito habitante Ptas.	
Albacete	100.481	339.373	296.078	
Ciudad Real	133.703	475.129	281.403	
Cuenca	80.342	215.975	371,996	
Guadalajara	68.609	143,473	478.201	
Toledo	183.050	474.634	385.665	
Castilla-La				
Mancha	566.185	1.648.584	343.437	
España	16.918.093	37.682.355	448.965	
% Castilla-La				
Mancha España	3,3	4,4	76,5	

Así, mientras los castellanos-manchegos, según el Consejo Superior Bancario, CECA y Cajas Rurales ahorraron 105.528 pesetas menos, en 1983, que el resto de los hispanos, la provincia más previsora es Guadalajara y la más "cigarra", Ciudad Real.

Cuenca y L'Aquila, hermanadas

En la antigua iglesia de San Miguel, convertida en Centro de Cultura, tuvo lugar el acto solemne de hermanamiento con la presencia del embajador de Italia, **Raniero** Vanni d'Archifari. El alcalde de L'Aquila, pronunció unas palabras de agradecimiento, respondiéndole el de Cuenca, quien señaló que "hay que pisar fuerte en Europa y será más fácil con esta relación filial."

Lorenzo Natali, hijo adoptivo de Cuenca, reconoció el gran honor que el pueblo de Cuenca deposita en él. Dijo que España e Italia están buscando en la dimensión europea recién recuperada las razones de una alianza.



En la foto, el alcalde de Cuenca, José Ignacio Navarrete (en el centro), junto al alcalde de L'Aquila, Enzo Lombardi, y el vicepresidente de la CEE, Lorenzo Natali . (Pinós)